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Le 26092017      LA REPRODUCTION DE PHOTOS 

 

 
RAPPEL DES BONNES PRATIQUES : 
 

 CE QUI EST PERMIS CE QU’IL FAUT FAIRE/NE PAS FAIRE  

Reproduire une 
photo 

Publier des photos provenant de : 
. la Rédaction, 
. des contrats de fourniture (AFP / Maxppp)  
. de l’achat auprès des agences et photographes indépendants. 
 
Si photos communiquées ou issues du web (cf. rappel ci-dessous) 

 
 
 
 
 
.AUTORISATION (POUR DIFFUSION PRINT ET/OU WEB) 
ECRITE OBLIGATOIRE 

Photos issues d’un  
dossier de presse ou 
donnée par tiers 

 .Vérifier que les photos issues des dossiers de presse ou 
communiquées par les  producteurs ou organisateurs de 
spectacles ont reçu l’autorisation de diffusion de la part  
du photographe lui-même. (ou titulaire des droits). 
 
Demander un justificatif écrit de l’autorisation de 
reproduction sur support print et/ou web. 
 
 
 

Crédit-photo  
 

Il est obligatoire de sourcer la photo 
 
 
 
Si impossibilité d’indiquer le nom de l’auteur « maison » : 
 
Si la photo est faite par le journaliste qui a rédigé l’article : 
 
 
 
Si la photo provient d’un dossier de presse : 
 

Ne jamais publier une photo sur print + web  sans indiquer 
le nom de l’auteur  + mention du gestionnaire des droits s’il 
y en a un.  
 
.Mettre un crédit  « La Dépêche ». 
 
.Créditer l’article + la photo du nom du journaliste. 
(information et transparence pour le lecteur + droit d’auteur 
de l’auteur) 
 
.Mettre un crédit = « Dossier de presse Association XY » 
 
 

Mention DR Cette mention doit être utilisée de manière limitée Elle doit être réservée aux seuls cas où la Rédaction n’a pas 
pu identifier l’auteur.  
 
Il faut  être en mesure de démontrer que nous avons  tenté 
de rechercher la source et que cela s’est avéré impossible. 
 

Sur l’intégrité des 
photos 

 Ne pas dénaturer l’œuvre sans autorisation (recadrage, 
montage…) 
Ne jamais recadrer pour tronquer un crédit photo (Cf. 
autorisation) 
 

 
FOCUS SUR LE WEB: 

 Les photographies et illustrations disponibles sur support print ou web sont des œuvres protégées par le droit d’auteur du seul fait de leur 
création = autorisation obligatoire. 
 

 Le fait que le photographe ait volontairement diffusé ses photographies sur internet (Google images et réseaux sociaux), et qu’il ait ainsi rendu 

ses photographies accessibles aux autres internautes, ne signifient pas qu’elles sont libres de droit et que le photographe autorise la 

reproduction et la diffusion des photographies. 

 

Ne pas utiliser/ reproduire des photos provenant de Google Images, des réseaux sociaux ou sites internet 
de confrères, sans demander l’autorisation écrite au titulaire des droits sur la photo.   
 

Il est interdit de « se servir » sur le web. 

 

Ce qui est autorisé : rediffuser via l’appli en question la photo du compte d’un auteur (indication de l’origine 
+ possibilité de commenter) 

Ce qui est interdit : prélever la photo pour l’introduire sur notre journal print ou web sans avoir demandé 
et obtenu l’autorisation 

 



 


